

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PROCESO ELECTORAL 2022: TERMINAN “GUERRA SUCIA”, “PERIODICAZOS”, “FUEGO AMIGO” ...; RICARDO MONREAL, CONVOCA CIVILIDAD POLÍTICA**

Pasado mañana, clausuran campañas políticas en seis estados de la República, los cuales, próximo domingo, eligen gobernador y otros cargos de elección popular: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo.

Culmina así, un periodo más de politiquería y politiporquería, en el que incurren actores políticos de las fuerzas que disputan encargos en el Palacio de Gobierno, alcaldía y Congreso local.

En Durango, votan además, para 39 alcaldías, igual número de sindicaturas y 327 regidurías; Quintana Roo, también eligen 15 diputados locales y 10 de representación proporcional.

“Del presidente para abajo”, todos ellos, se lanzaron diatribas, bravatas, amenazas, y ejercieron espionaje telefónico al adversario, como en los mejores tiempos de hacer política, “mucho política”, para posicionarse entre los electores que decidirán con su voto el próximo domingo 5 de junio, el cargo que disputan.

Aquellos flagelos de la política a la mexicana, con la que cabeceamos la columna de hoy, llegaron para quedarse, y sustituyen a las propuestas que otrora, hacían los candidatos en campaña, cuando proponían el progreso, ofrecían y promeñan obras para las comunidades del estado.

Hoy, insultos, agresivos, lapidarios tuits y la puyante “guerra sucia”, contra el contrario, permean en un proceso electoral, así se juegue una alcaldía o un distrito electoral local; la gubernatura o un distrito electoral federal o peor aún, la Presidencia de la República.

Impulsan campañas de odio, división y polarizan el clima político-electoral, entre ellos mismos, y los resultados, son escasos: una pobre participación del elector si es que no un brutal abstencionismo, además de violencia en las casillas electorales, que es lo que se presentó el año pasado, en otro proceso electoral local.



A éste ingrediente, se agrega el de la delincuencia que, juntos, hacen la “transformación del proceso electoral”, en comicios que no son transparentes y sí, dejan mucho que desear en legitimidad del potencial ganador de la alcaldía, gubernatura o distrito local o federal.

No es casualidad entonces que, una vez más, el senador Ricardo Monreal Ávila, convoque a los partidos políticos, a realizar elecciones en paz y en un marco de civilidad y seguridad para los ciudadanos que acudirán a las urnas en aquellos estados, el próximo domingo.

En sus foros sociales de Internet, el político de Zacatecas, asegura que, a una semana de la elección, los ciudadanos, definieron sentido de su voto, y “guerra sucia” que se lanzaron los adversarios, no tendrá ningún resultado positivo para quien promueve esta práctica nociva y perniciosa, contexto en el que arengó a mantener civilidad y no caer en provocación, y que el Instituto Nacional Electoral y gobierno federal, en sus facultades, vigilen comicios, especialmente en Tamaulipas, Aguascalientes y Durango.

Señala que los contendientes por cargos de elección popular que se disputan el siguiente domingo, deben contribuir a la concordia y civilidad, para que el voto se lleve a cabo en paz y seguridad en los seis estados, que no se presenten incidentes que alteren tranquilidad entre los ciudadanos y rechazar brutal “guerra sucia”, que permeó en las campañas.

Refiere que, semanas previas a la clausura de campañas, se intensificó “guerra sucia” entre los contrarios del proceso electoral, la cual, se caracterizó por descalificación, crispación, confrontación y polarización.

Lamentable, señala, que recurrieran a panfletos ofensivos, comunicaciones, grabaciones - ¡tradicional espionaje telefónico, pues!-, denuncias penales, acusaciones de todo tipo y noticias falsas que se dan como ciertas.

-“Se trata de una práctica nociva y perniciosa que se debe de cambiar”, arenga el senador Monreal.

-“Soy de los que piensa, por mi experiencia acumulada en las elecciones de muchos años, de que la gente decide 10 días antes de la elección. Es decir, en este momento la gente ya decidió su voto”.

“Guerra sucia”, expone, tiene efecto en un sector de indecisos que no determina la votación, salvo en elecciones cerradas, la decisión final.

-“Lo que aconsejo, es que no aceptemos la provocación, que mantengamos la calma, porque la gente ya decidió y, a pesar de la intensidad, la guerra sucia no tendrá ningún resultado final positivo”, reitera.



Sin precisar, el senador, alusiona agravio, durante la elección en el Estado de México -cuando el gobernador era Eruviel Ávila Villegas y los adversarios por la gubernatura fueron la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez y Alfredo del Mazo Maza-, al recordar:

“En el pasado, los integrantes del movimiento, también fueron perseguidos, espiados y sobre nosotros, se fabricaron delitos falsos, se denunció falsamente y se demostró con el tiempo que eran infamias”.

-“Yo me resisto a que esas prácticas se actualicen con nosotros, no debe ser”, observa.

-“Todas las elecciones, son referéndum de gobiernos locales y del gobierno federal. La mejor prueba, son las elecciones para castigar o para premiar un gobierno”, pondera.

Contexto en el que destaca aceptación ciudadana, al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, con lo que, esperan, impacte de igual manera, en simpatía de los electores, hacia candidatos de Morena que contienden por encargos populares el próximo domingo.

¡Qué bueno!, que terminan un proceso electoral más, en el que los programas de gobierno, se sustituyeron por los contenidos de la “guerra sucia”, entre los partidos políticos y sus candidatos, para descalificarse unos a otros, entre los ciudadanos.

Por lo pronto, ayer, los dirigentes nacionales de los partidos políticos, Morena-PAN-PRI-PRD, encabezaron cierres de campaña de los aspirantes a gobernador, en las ciudades capitales de los estados donde habrá elección para ese encargo el próximo domingo.

Aprovecharon en domingo, porque el día se presta para movilizar militancia y simpatizantes de esos partidos, aunque la clausura de las campañas, es pasado mañana.

¡Ojalá!, civilidad, seguridad y paz, sea lo que impere en las casillas electores de 6 estados el primer domingo de junio siguiente.

EN EL CHACALEO

La otra guerra, la de las encuestas, desde ayer, inició entre las redes sociales, en las que un trabajo, lo publica un medio, pero se aclara que es de otro medio, y así por el estilo... De hoy a pasado mañana, por Ley Electoral, se difundirán los sondeos serios y responsables... Profesionales del asunto electoral, serios y de bagaje, refieren que la oposición, gana en Aguascalientes y Durango, sondeos que, desde el año pasado, así lo perfilan... Si a los periodistas que “los maten de hambre”, en Hidalgo, cómo “matarían” al dirigente que los engañó, al decir que el candidato sea el que quiera el gobernador -el alcalde en Real del Monte, Alejandro Sierra Tello- pero a la mera hora, impusieron a una candidata del centro, que, está por verse si cumple expectativas de triunfo... Allí, todas las



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

30/05/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

encuestas perfilan victoria del candidato de Morena, Julio Ramón Menchaca Salazar... Ayer, con él, estuvo en uno de los cierres de campaña, el senador Ricardo Monreal Ávila... En Tamaulipas, una sorpresa, sí, una sorpresa, sería la victoria del PAN, toda vez que en las últimas semanas, el golpeteo político -corrupción, vínculos con la delincuencia...-, de la oposición contra el candidato de Morena, Américo Villarreal Anaya, al parecer, tendrá efectos... Hay que decirlo, algunas encuestas lo ponen de puntero, por lo cual, resaltamos, una sorpresa sería que el bloque opositor gane Tamaulipas... En posicionamiento dominical, el dirigente del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, exige al gobierno federal, no intervenir en las elecciones del próximo domingo, para que la gente pueda votar en linertad. El panista de Zamora, Michoacán, también demandó al régimen del presidente López Obrador, operativo de seguridad para evitar participación de la delincuencia organizada en el proceso electoral... “En Acción Nacional, queremos que las elecciones del próximo domingo, se desarrollen en paz y tranquilidad, para que la gente elija con absoluta libertad a sus gobernantes”, resalta... En Bacalar, Quintana Roo, tuvo cierre regional de campaña, la candidata del PRI, al gobierno del estado, Leslie Hendricks Rubio, a la que acudió dirigencia del partido... con la candidata y dirigentes del PRI estatal y Ejecutivo Nacional, estuvo el aspirante a diputado local por el distrito 13, Hugo Ballesteros... En San Lázaro, todos saben de la estrecha relación que tiene el presidente de la mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, con el secretario de Marina, almirante, José Rafael Ojeda Durán... En la semana de Veracruz, que se llevó a cabo en el Palacio Legislativo, se demostró cuando acudió un Subsecretario a ese evento, porque, hay que decirlo, el representante popular y el secretario, son paisanos, además... También en posicionamiento dominical, el legislador minatitleco, resaltó labor que realiza personal de la dependencia, para salvaguardan seguridad y el bienestar del país... “Reconocemos a quienes, a través de sus actividades dentro y fuera del mar, dan su vida para cumplir con las causas más nobles de la nación, en especial, atención que brindan a población en casos de desastres naturales, realizando labores de seguridad y combate al crimen organizado”, resalta el presidente de los diputados... Diputada de Morena, Alma Delia Navarrete Rivera, impulsa iniciativa de reforma a nuestra Ley de leyes, para reducir a 100, el número de legisladores de representación proporcional... El proyecto se analiza en comisiones unidas de Reforma Política Electoral y de Puntos Constitucionales... También el coordinador del PAN en Cámara de Diputados, Jorge Romero, pondera que en los comicios del próximo domingo, el gobierno federal, es el responsable de que el proceso electoral, “sea limpio, sin irregularidades” y que se lleve a cabo con medidas de seguridad”... Los ciudadanos de las 6 entidades federativas, arenga, deben vigilar y denunciar cualquier acto ilícito que se presente en los comicios dominicales del 5 de junio próximo